

# DOUBLE OBJET

La réponse à la question: "Pourquoi le Canada a-t-il besoin d'un autre Emprunt de la Victoire?" se résume comme suit:

- (A) Pourachever de payer les frais de démobilisation et faire face aux obligations que nous avons envers nos soldats.
- (B) Pour fournir au Canada un fonds de roulement national.

**Obligations envers nos Soldats** Ces obligations envers nos soldats comprennent:

Les dépenses déjà encourues pour le rapatriement des troupes d'Outremer.

La solde des soldats qui ne sont pas encore démobilisés. Ceci comprend plus de 20,000 malades et blessés qui sont encore dans les hôpitaux et qui, naturellement, sont maintenus sur la liste de paie jusqu'à ce qu'ils soient libérés.

L'entretien des hôpitaux et de leur personnel de médecins et d'infirmières, jusqu'à ce que l'on n'en ait plus besoin. Ces trois items à eux seuls absorberont au moins \$20,000,000 à même l'Emprunt de la Victoire 1919.

**Gratifications** Il y a aussi la question des gratifications qui ont été autorisées, payées en partie et qui devront être payées pour aider les soldats à traverser la période entre leur libération et leur réintégration dans la vie civile. Pour payer ces gratifications, aux \$59,000,000 déjà prélevées sur l'Emprunt de la Victoire 1918, il faudra que l'Emprunt de la Victoire 1919 contribue un montant supplémentaire de \$61,000,000.

**Etablissement sur les terres** D'autre part, les soldats qui désirent se livrer à la culture, peuvent, en vertu de la Loi d'Etablissement des Soldats sur les terres, obtenir du Canada l'octroi d'un prêt d'argent pour l'achat de terres, de bétail et d'instruments aratoires. L'argent ainsi avancé est garanti par une première hypothèque.

A la date du 15 août, 29,495 soldats avaient demandé l'octroi de terres en vertu de cette Loi; et 22,281 demandes avaient été examinées et les qualifications des requérants approuvées. Pour ce service, le Canada a besoin, cette année, de \$24,000,000.

**La Rééducation du Soldat** Pour cette œuvre qui, avec les Départements de Rééducation et de Service pour les soldats, embrasse les principales opérations du Département de Réintégration des Soldats dans la Vie Civile, une appropriation de \$67,000,000 est nécessaire. Ces dépenses nationales sont des dépenses de guerre. Elles seront ratifiées avec empressement par tout citoyen qui veut bien refléchir à la tâche à laquelle le Canada dut faire face au lendemain de l'armistice et au succès avec lequel il l'a accomplie.

**Fonds de Roulement National**

Le Canada a besoin d'un fonds de roulement national, afin de vendre à crédit à l'Angleterre et à nos Alliés, l'excédent des produits de nos fermes, de nos forêts, de nos pêcheries, de nos mines et de nos manufactures.

Vous pourriez demander: "Pourquoi leur vendrait-on s'ils ne peuvent pas payer comptant?"

La réponse est que "leurs commandes sont absolument essentielles à la continuation de notre prospérité agricole et industrielle."

L'importance de ces commandes et du travail qu'elles donneront dépend du succès de l'Emprunt de la Victoire 1919.

**Le Pourquoi des Octrois de Crédit**

Les cultivateurs et les manufacturiers (et cela comprend les ouvriers qui exécutent les commandes) doivent être payés comptant pour leurs produits. Il faut donc que le Canada emprunte de l'argent aux gens du pays, afin de pouvoir accorder temporairement, du crédit à l'Angleterre et à nos Alliés. En réalité, il ne sortira pas d'argent du Canada.

**Si le Canada n'accorde pas de crédit, les autres pays le feront;** et ils obtiendront les commandes et auront à donner à leurs ouvriers du travail qui devrait revenir aux nôtres. Et rappelez-vous que nous avons absolument besoin de ces commandes pour assurer du travail à nos ouvriers. Si nous ne les finançons pas, il en résultera une sensible dépression des affaires; il n'y aura pas abondance d'ouvrage; et les conditions générales en seront défavorablement affectées.

**Pour les moyens de Transport**

Il faut aussi que le Canada dispose de l'argent nécessaire pour exécuter son programme de construction de navires, et les autres travaux en rapport avec le développement des moyens de transport. Il en est de même pour les Prêts aux Commissions Provinciales des Logements qui construisent des maisons à prix modérés.

Ce sont là quelques-unes des mesures pour lesquelles le Canada a besoin d'un fonds de roulement. Il se trouve dans la position d'une grande Compagnie commerciale dont les souscripteurs aux obligations de l'Emprunt de la Victoire sont les actionnaires.

ns contractées par nous envers nos soldats et le besoin pour  
nt pas de se rendre compte de l'absolue nécessité de

# la Victoire 1919